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如何促进我市
企业节水，不仅是
巩固五水共治成果
的重要环节，也是
实现可持续发展的
重 要 保 障 。 近 年
来，我市出台了一
系列政策，在重点
用水行业推进节水
型企业创建工作，
并通过树立一批节
水标杆企业，推进
节水型企业建设。

□记者 吕高攀

管网改造水循环使用
近日，浙江四方股份有限公司的

工作人员对水表进行例行检查，查看

用水量。据了解，四方公司老厂区的

用水管网大部分建成于上世纪 60 年

代，由于使用的是铸铁管，多年来老

化严重，出现渗漏情况，年用水量曾

一度达到60多万吨。

在市委市政府打造节水型企业

的号召下，近年来，四方公司先后开

展局部管网改造和技术改造，企业自

行设计、施工，对老厂区管网进行升

级，还建立了水循环系统，将冷却用

水循环使用，大大减少了用水量。

“二次改造后，老厂区月均用水

量在 6000 吨到 7000 吨，只占了原来

的 30%左右。”四方公司安全设备能

源部经理胡金好说。

此外，四方公司不断完善节水管

理制度，定期开展水平衡测试，推进

雨水等非常规水资源利用，去年，该

企业被评为省节水型企业。

建蓄水池年节水七成
同样推进雨水、工业废水等非常

规水资源利用的还有浙江王力高防

门业有限公司。该企业合理利用空

间，在厂房顶部建立了 387 个雨水蓄

水池，蓄水量达到 15000 立方米，通

过综合管网收集的雨水供给车间清

洁以及绿化等，日常生活用水量较之

前下降约69%。

此外，企业还斥资 1200 多万元，

引进无磷、无铬处理流水线，通过三

道过滤，实现工业用水的循环利用。

“我们年用水量约为 34000 吨，

循环水约为 23700 吨，节水率达到

70%左右。”王力高防公司总经理苏

春发介绍，水循环利用的意义不仅在

于能产生多少经济效益，更为重要的

是可持续发展。王力公司投入巨额

资金，最终目的是为了企业达到绿色

企业，特别是针对企业环保方面。

近年来，我市引导企业加强节水

管理和技术进步，加快转变工业用水

方式，巩固“五水共治”成果。目前，

我市已成功创建浙江省节水型企业

11家。

■政策导读

我市不断加大支持力度，鼓励企

业实施以绿色设计平台建设、绿色关

键工艺突破、绿色供应链系统构建为

重点的绿色制造系统集成项目，对列

入国家绿色制造系统集成项目计划，

实施完成并通过考核验收的项目，按

照国家补助资金不超过50%进行配套

补助，最高补助500万元。

对列入国家绿色工厂、绿色供应

链管理企业、绿色设计产品示范名单

的，分别给予 100 万元、50 万元、30 万

元的奖励；对列入省级绿色工厂、绿

色供应链管理企业、绿色设计产品示

范名单的，分别给予50万元、30万元、

20 万元的奖励，其中对列入国家、省

绿色设计产品示范名单的，直接奖励

给主要贡献者。

对首次获得“浙江省节水型企

业”称号的企业，在全市工业大会上

予以表彰，并奖励20万元。对列入国

家、省节能、节水、清洁生产、资源综

合利用等循环经济项目计划，且目录

内设备投资50万元以上的企业，给予

设备投资额10%的奖励。单个企业最

高奖励100万元。

改造管网循环使用 建蓄水池年节水七成

我市成功创建省级节水型企业11家

□记者 徐赛瑾

五金城市场的机械设备交易区
从 2005 年搬至现址，历经十三载，
186 间机械设备店铺几乎年年爆满，
这些店铺的经营者见证了五金行业
的兴衰。如今，随着生产领域各个行
业转型升级，“机器换人”、自动化、智
能化浪潮席卷而来，机械设备以新替
旧的革命序幕在交易区里缓缓拉开。

胡飞熊：转型自动化
从 1998 年 入 驻 五 金 城 二 街 开

始，今年是顺盛机电设备有限公司负
责人胡飞熊夫妇扎根五金城市场的
第 20 个年头。作为我市第一批从事
机械设备生意的人，胡飞熊有着自己
的生意经。“紧跟市场，以需求为导
向，企业需要什么，我们就经营什
么。”胡飞熊说，近年来，在“智能制
造”浪潮的推动下，我市防盗门生产
企业相继开始实施“机器换人”、装备
优化等转型升级战略，而顺盛机电也
顺应制造业的发展，紧跟步伐。

“新引进的一条激光切割自动化
流水线就要几十万元，占地六七十平

方米。这种全自动激光切割机切割
快、废料少，能满足企业需求。”胡飞
熊说，刚租下 300 平方米展厅临近机
械设备交易区，专门用来摆放新的机
械设备，展厅赶在门博会之前已经装
修完毕。

去年，顺盛机电代理的江苏江海
机床、折弯机等机械设备销售款近千
万元，而随着市场的需求变化，其代
理产品也不断往高端化发展。

胡众强：产品链拉长
永康市众强贸易有限公司也是机

械设备贸易区的“元老”之一，八年

前，胡众强从父亲手里接过公司。他

发现，从 2014 年开始，我市生产企业

自动化水平不断上升，各种自动机械

手销量更是每年以30％的增速上涨。

“以前是单卖某一件设备产品为

主，近年来陆续有企业开始打包生产

流水线，涵盖模具、冲床、机械手等配

套销售。一站式采购能避免企业碰

到设备故障不知该找谁负责的情况，

也 解 决 了 各 个 设 备 之 间 的 衔 接 问

题。”胡众强坦言，组合可以整合的资

源，将产品链拉长，让生产流水线有

了专属的“监护人”，这种销售模式虽

然成本高，但不少企业也乐意为之。

日前，胡众强为华龙机电量身定

制的锅具全自动流水线已经投产。

他说，今年将全面铺开打包流水线的

销售模式。

设立专属“监护人”，24小时随传随到

机械设备：整合资源流水线销售

建专家团队 解涉税难题

市国税局助力
企业“引进来”

“走出去”
□通讯员 余言楼 记者 徐赛瑾

本报讯 在打造具有国际竞争力
的税收营商环境上，市国税局积极与
企业对接，税企联动，既注重提升“引
进来”企业获得感，又大力扶持“走出
去”企业进一步发展壮大。

好政策助外资企业前行
永康拉瓦清洗设备有限公司法人

简伽罗·朗佛莱迪来自阿尔卑斯山畔
的世界时尚之都——意大利。2005
年，被久负盛名的五金产业吸引而来
的他，决定把永康从主要采购点变成
生产经营基地。

“来中国 10 多年，在税务部门的
帮助下，公司年产值从 200 万元增至
去年的超1.5亿元，预计2020年可达2
亿元以上。”谈起税政，简伽罗·朗佛莱
迪竖起了大拇指，“新政出台后，我们
打算在永康继续设立新公司，扩大中
国境内事业版图。”拉瓦清洗设备有限
公司是我市首家外商独资企业，它的
飞速发展见证着我市面对“引进来”企
业方式日益成熟。

不仅是税后利润再投资等针对外
资企业的优惠政策，国务院陆续出台
的多项降税减负新规也让税务部门和
企业充满信心。“境外投资者以分配利
润直接投资暂不征收预提所得税，企
业得以将递延缴纳的税款投入新的生
产经营中，进一步盘活资金流，继续开
展科技研发和营销项目。”永康市国税
局政策法规科科长柳泽斌介绍。

智囊团解企业涉税难题
“‘走出去’怎么走？说实话，一开

始心里并没有底。”星月集团有限公司
是一家集科、工、贸为一体的大型工业
企业，据财务负责人应靓介绍，该公司
一直有在境外设立机构专职研发的想
法，但苦于对政策了解不清晰，迟迟无
法作出决策。

了解到该企业的困难后，金华市
国税局国际税务管理处第一时间组成
了政策辅导团上门服务，从政策梳理、
优惠落实等角度进行了实地辅导，切
实解决企业困难。“委托境外研发费用
不得加计扣除一直是我们企业的痛
点，此次国务院取消了这项限制，无疑
为我们企业的发展壮大疏通了经络。”
星月集团负责人胡济深说，“下一步，
我们准备在俄罗斯开设全资子公司，
紧靠国家‘一带一路’政策指引，提升
企业竞争力和品牌形象，拓宽海外布
局。”

“为了帮助企业走得更远更好，市
国税局成立‘走出去’服务专家团队，
建立“走出去”企业清册，上门辅导税
收协定条款、提醒履行税收义务及防
范税收风险。”金华市国税局国际税务
管理处处长杨萌说。

■走进五金城看行业

■商户有话说

售后服务要贴心

“刚开始踏足这个行业时，只有

我们夫妻俩，自己负责售后，客户一

个电话，半夜也得骑车去修。”在胡飞

熊看来，贴心的售后服务是他们适应

行业并久立于此的关键一环，“时下，

机器调试好之后需要修理的情况不

多，但只要客户有需求，售后人员都

是第一时间赶到现场处理故障。”

不同于其它产品，大型机械设备

在物流和维修成本方面比其它商品

高出很多。售后服务如何，无疑成为

了机械设备商家能否在市场上立足

的关键因素。同样，胡众强也认为，在

产业转型的路上，更要突出服务，从而

带动产品发展，用服务创造效益。

把我们都存起来吧！


